



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Des prestations de planning familial pour les Fribourgeois de la région de la Broye

Depuis le 1er septembre 2009, les Fribourgeois domiciliés dans la région de la Broye pourront s'adresser au planning familial de Payerne. Cette offre dans le district de la Broye, dont peuvent bénéficier les Fribourgeois et les Vaudois, est le fruit d'une collaboration intercantonale.

La forte identité régionale de la Broye et la volonté de la population de construire ensemble ont incité les cantons de Vaud et de Fribourg à développer leur collaboration, en particulier dans les domaines de la santé et de l'éducation. Après l'Hôpital intercantonal de la Broye et le Gymnase intercantonal de la Broye, Vaud et Fribourg collaborent aujourd'hui en proposant des prestations en matière de planning familial dans la région.

Un groupe de travail formé de spécialistes de la santé et de représentants des administrations cantonales vaudoise et fribourgeoise avait conclu, en 2005, à un besoin des jeunes de la région de la Broye de pouvoir bénéficier de prestations de planning familial. En 2008, le planning familial ouvre à Payerne, d'abord uniquement pour les Vaudois. Depuis le 1er septembre 2009, les Fribourgeois peuvent également bénéficier des prestations du planning de Payerne et demander rendez-vous auprès d'une conseillère en santé sexuelle et reproductive. Celle-ci est engagée par la structure PROFA qui gère les activités du planning familial dans le canton de Vaud. Elle collabore néanmoins avec le Service du planning familial et d'information sexuelle du canton de Fribourg (SPFIS), en particulier pour organiser un éventuel suivi gynécologique. Les modalités détaillées de collaboration entre les deux cantons restent à définir et feront l'objet d'une convention. Le canton de Fribourg a prévu pour l'année 2010 une participation financière de Fr. 32'000.- pour l'offre en matière de conseil et d'information.

Les prestations du planning familial s'inscrivent dans des préoccupations de santé publique et constituent un domaine de la médecine sociale et préventive. Toute personne intéressée peut faire appel aux services d'une conseillère pour un entretien confidentiel et gratuit dans des domaines aussi divers que la sexualité, la grossesse,

les infections sexuellement transmissibles, le VIH/Sida ou la vie affective.

Dans le canton de Fribourg, des prestations en matière de planning familial sont également offertes par le SPFIS à Fribourg, Bulle et Morat. Deux fois par semaine, des médecins de l'hôpital fribourgeois assurent les consultations gynécologiques dans le centre du planning de Fribourg. Le SPFIS est également un lieu d'information et de conseil pour les femmes ou les couples qui désirent des informations sur les analyses prénatales. Il emploie actuellement 4 conseillères en santé sexuelle et reproductive et 12 formateurs/trices en santé sexuelle qui se déplacent dans les écoles du canton.

Adresse

Planning familial de la Broye - Rue de Lausanne 9, 1530 Payerne - Tel 026 662 14 14

Heures d'ouverture : Lundi : 15h00 - 19h00 et Jeudi : 13h00 - 17h00

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 09 septembre 2009

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

(VD): DSAS; Service de la santé publique vaudois, Valérie Holzer, 021 316 44 70 (10h-11h) -

(FR): SPFIS, Marie Perriard, cheffe de service, 026 305 29 55 (10h-11h) / Fondation Profa, Sylvie Reymond, 021 323 56 26